

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 20 DE DICIEMBRE DE 1826.

SANTO DOMINGO DE SILOS.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de los Descalzos.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol a las 7 h. y 10', y se oculta a las 4 h. y 50'.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

Epocas del día.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 la mañana.	29. 9, 20.	56 00.	NO.	Nublado.
A las 12 del día....	29. 9, 40.	57 00.	id.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29. 9, 80.	56 09.	id.	Idem.

Mareas en esta bahía

1.ª Altamar á las 6 h. 29' mad. 2.ª Altamar á las 5 h. 49' tard.
1.ª Bajamar á las 11 h. 39' mañ. 2.ª Bajamar á las 11 h. 59' noche.

ANTIGUEDADES.

Entre los objetos curiosos é interesantes que se han descubierto recientemente en las escavaciones de Pompeya, se cuentan cinco jarros de vidrio, en algunos de los cuales se hallaron aceitunas tan bien conservadas como si se hubiesen cogido pocos meses antes. Dichas aceitunas son enteras y suaves como las que se llaman en Francia *aceitunas de España*. Huelan á rancio y tienen un sabor acre que deja en la lengua un gusto picante y astrigente. Parece una cosa increíble, pues se trata nada menos que de 1800 años, pero es un hecho cierto. Parte de estas aceitunas se han analizado químicamente, y las demás se han depositado en el Museo en los mismos jarros en que se hallaron.

Uso del bi-carbonato de sosa.—En una de las sesiones de la Academia Real de Medicina de Paris Mr. Robiquet dió cuenta del feliz resultado que tuvo el uso del *bicarbonato de sosa en la curacion de un cálculo urinario*. Algunos pormenores de su relacion no dejarán de ser útiles, pues se trata de una enfermedad muy comun y muy penosa.

Dijo Mr. Robiquet que le sugirió la primera idea de este método una relacion que le hizo Mr. Darcet acerca de los efectos de las aguas de Vichy, y particularmente de un aumento notable en la secrecion de la orina que el mismo Mr. Darcet atribuía al bi-carbonato de potasa que contienen dichas aguas. Mr. Robiquet concibió con esto la esperanza que esta substancia tomada en bebida, impediría la formacion de ciertos cálculos, ó contribuiría á disolverlos.

Comunicó sus conjeturas á un médico que no tardó en enviarle un enfermo. Era un comerciante de 72 años de edad, á quien por espacio de algunos meses atormentaba un cálculo en la vejiga, cuya existencia habia reconocido Mr. Marjolin. Era tanto lo que padecía con semejante enfermedad que ya estaba casi resuelto á someterse á la operacion, cuando Mr. Robiquet, despues de determinarle á diferirla, le mandó el bi-carbonato de potasa en dosis de cinco *gramas* (*) cada *litro*. Dos dosis tomaba el enfermo cada dia. Al cabo de quince dias ya se hallaba tan mejorado que podia sufrir el movimiento del coche, que hasta entonces le habia necho experimentar dolores insoportables. En fin habiendo continuado este método por espacio de tres meses arrojó una pequeña piedra de acido úrico, que parecia el centro de un cálculo mas considerable, que poco á poco habia disuelto la accion de la sal potasa. Convencido de que estaba radicalmente curado se presentó a Mr. Marjolin para cerciorarse de la verdad; pero este habil cirujano se negó á sondarle; por que estando persuadido de que ya no existia la piedra no quiso hacer padecer al enfermo inutilmente.

Varios médicos tomaron luego la palabra para dar noticia de las curaciones que habian conseguido con el uso de las sales de sosa en bebida; y aunque ninguno habia empleado el bicarbonato de que habia hecho uso Mr. Robiquet, las observaciones que ellos habian hecho estaban en apoyo de las inducciones que podia sacarse de su sistema.

Mr. Robiquet hizo observar que su método no podia evidentemente surtir efecto sino cuando los cálculos son formados

(*) Cada grama equivale á 18 granos, y el litro á 2 cuartillos escasos.

por el ácido úrico, y esto es felizmente lo que se verifica en la mayor parte de los casos.

Por último Mr. Edward aseguró que el uso de diferentes sales administradas en bebidas estaba muy extendido en Inglaterra, y hubiera deseado que Mr. Marjolin hubiese sondado al enfermo para hacer mas concluyente la experiencia. El mismo deseo manifestó Mr. Roux, añadiendo, que á veces se pasan algunos meses y aun años sin que los calculos se den á conocer, y sin que por eso esten destruidos.

NUEVO DESCUBRIMIENTO.

Se habla muchísimo en Berlin de la invencion de un cerveza llamado Wimmel, la cual á ser cierta, arruinaría sin duda á todos los comerciantes en azucar, y causaría en el comercio de los dos mundos un trastorno extraordinario. Mr. Wimmel, que se halla solicitando del Gobierno de Prusia un privilegio esclusivo, pretende haber hallado el medio de sacar veinte libras de buen azucar bien cristalizado de cierta cantidad bastante corta de trigo. Se aguarda con impaciencia el resultado de este descubrimiento en que se interesa sobremanera la agricultura europea.

Administracion de Rentas Unidas.

Debiendo procederse al apremio contra los individuos que, habiendo cumplidos los diez meses por los que otorgaron obligacion de estar al pago del derecho de puertas, no se han presentado á cancelar, se previene que el que no lo verifique en la corriente semana, sufrirá los perjuicios que son consiguientes; teniendose entendido que los géneros ó efectos que hayan sido estraidos despues de cumplido el espresado plazo de los diez meses, estarán sugetos al pago en esta Tesorería. Cadiz 17 de Diciembre de 1826. = *Monedero.*

En virtud de providencia dictada por el Sr. Juez Subdelegado único y privativo de bienes mostrencos vacantes y abintestatos en esta plaza, se prorroga por término de seis días la subasta de la casa calle del Molino, de esta ciudad, demarcada con el núm. 71, apreciada en 28.128½ ryn., y se señala para su remate la hora de las doce de la mañana del último de ellos, que será el 21 del corriente en el despacho de dicho Sr., situado en la casa núm. 10, plazuela de las cuatro Torres. Lo que se hace saber al publico por medio del presente y otros de igual tenor que se fijaran en los sitios acostumbrados de esta plaza. Cadiz 15 de Diciembre de 1826. = *Manuel Gonzalez Moro.*

AVISOS.

D. José Antonio Rómeto, D. Francisco Bandin y D. Juan Manuel Herrera, oficiales retirados en esta plaza con uso de uniforme, se servirán presentarse en la Sargentia mayor de ella a imponerse de asuntos que les son respectivos.

Lista de los individuos que tienen documentos que recoger en la Secretaría del Gobierno de esta plaza y se les avisa para que se presenten por ellos. = D. Juan Garcia Tejida, capitán. = D. Alejandro Linch, teniente. = D. Francisco Gonzalez, id. = D. Claudio Orellana, subteniente. = D. Antonio Marquez, subteniente graduado. = D. José Morcillo, cadete. = D. Isidoro Vidal, id. = José Rodríguez, sargento segundo. = Juan Rodríguez, soldado. = Doña María Gietrudis Fernandez de Arvina.

La Real Junta de Fortificaciones de esta plaza ha acordado que los accionistas del Fondo Vitalicio comprendidos desde el núm. 1 al 295 ambos inclusive, se presenten en la Contaduría de dicho ramo á liquidar los réditos devengados en los seis últimos meses del año de 1820, que les serán satisfechos acto continuo por la Tesorería de la espreada Junta.

Los Sres. Suscritores á la Oratoria sagrada, sermones morales, panegiricos y oraciones fúnebres del Ilmo. Sr. D. Juan Bautista de Beauvais, obispo de Senes, se servirán pasar á recoger el primer tomo y abonar el segundo á la librería de Hortal y Compañía, plazuela de S. Agustín.

En la calle del Jardinillo, num. 5, primer piso, se continúa suscribiendo á los periodicos franceses que no están prohibidos, á los figurines de modas y al periodico de las ciencias militares para los ejércitos de tierra y de mar. Habiendo llegado una hermosa coleccion de figurines se vende sueltos los de hombres y de mugeres.

Si algun sugeto supiere el paradero de la Sra. Doña María Josefa Enriquez y Granado, tendrá la bondad de hacérlo saber en la calle de Murguia, num. 155, por haber asunto que comunicarle á dicha señora.

TEATRO PRINCIPAL. = Blanca y Falliero (ópera seria, italiana en dos actos, música de Rossini.) — A las 7.

El argumento de dicha ópera está de venta en el despacho de boletines á 4 rvn.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gacitana, calle de D. Carlos, núm. 69.